

湯川渓谷下見。一番気になっていたのは二月十三日の地震の被害だ。登山道入口入って直ぐ、おそらく道に溜まる水抜きの為か、土手に穴明けたり、道に溝掘ったりした跡五、六か所見付けた。穴通っていないので未完成の様だ。道にはカタクリ、ショウジョウバカラ。三階滝分岐下の倒木、昨年より更に沈んだ、まだ

## 湯川渓谷登山道下見 報告 (仮)事務局

四月二十三日 (金)

今年度の第六十四回定期総会は、昨年に引き続き、新型コロナ感染対策のため書面決議となりました。今度の総会では、役員改選、会則の一部変更もあり、ぜひ集まって頂いての開催を考えていましたが、福島県内での感染者の急激な増加があり、書面決議となりま

## 第六十四回定期総会 書面決議、 集計途中です (仮)事務局

潜れる。その上に、今にも落ちそうな石がある。登山道整備本番の時に落とした方が良いと言ふ話だ。屏風岩手前の衝立岩は打ち込まれたハーケン写真撮影していた、□□さんが高校生の頃のものと聞いている。屏風岩向の棧道は取り外したまま、岩壁に打ち込んである釘に乗らなければならぬが、山の会

した。ギリギリまで総会実施で考えていて、書面決議の書類準備などが遅れ、書類発送が二十七日となり、連休とも重なり会員の皆さんからの「書面決議書」が集まつておりません。五月例会では結果お知らせできること、ご了承下さい。



10時29分、屏風岩で休憩

だから慣れたものだ。天狗岩下橋は、昨年から架橋無し、「飛び石渡り」になっているが今回も問題なし。その上の倒木もまだ潜れ

●編集部連絡先  
二本松市郭内1-5-5  
0243(22)4245  
FAX可  
渡辺正

天狗岩上橋は健在だった。

荒竜岩下橋も健在。荒竜岩

は流出、アルミ梯子利用

した橋材流出してたが、

川からは引き上げてお

た。荒竜岩上橋も健在。



落橋している、⑤荒竜岩橋



11時43分、精錬所跡下の雪田



落橋している、⑦天狗庭橋



14時57分、無事下山、

昼食後天狗の庭橋まで登つて確認、流出していた。橋

確認出来なかった。登山道

材は残っているので、橋を

分解して、架け直せば良い。

の架け直しと屏風岩向の棧

橋架け直しが主な作業とな

る。橋架け直しが主な作業とな

る。橋架け直しが主な作業とな

る。橋架け直しが主な作業とな

る。橋架け直しが主な作業とな

る。橋架け直しが主な作業とな

る。橋架け直しが主な作業とな

る。



第390号  
発行所  
本松市鐵扇町  
あだたら山の会  
集部編

四月九日  
(金)

茨城県大田原市・花瓶山

報告



12時8分、花瓶山山頂

号線太子黒羽線に入り神明トンネルを抜けて「如来」から左折、狭い道が更に狭窄な所に駐車場があった。が、道は更に細くなるが奥へと続く、車一台がやつとの幅。ダムが現れて更に道は奥へと続く、ダムの上には所々それ違う場所で出来ている。有り難いことに行きも帰りも村向車には出会わなかった。やがて五台ほどの駐車車両が現れ、奥へと続く道はゲートで塞がれていた。ここが、「うづぼ沢出合」らしかった。しかし此処まで運転していくのが、一度も迷わなかった。ナビ上手に使っている。ここまでこの記事は、私覚えて等居ないので、グーグルマップで追いながら書いた。



14時50分、向山山頂、白河からの女性達も一緒に



### 向山山頂下のイワウチワ

こは「向山」からの下山口である。今回は先ず花瓶山に登り向山経由で下る周回コースだ。十時十分ゲートを抜け林道歩き始めた。歩き始めて直ぐ、黄色の「エンコサク」見付けた。霞ヶ城公園のものより大きくて、だいぶ色が黄色だ。帰宅して調べたら「ミヤマケマン」だった。私の大好きな「キクザキイチゴ」もあちこちで咲いている。溪流沿いなので、緑色凝灰岩(グリーンタフ)の層が見られてとても楽しい。マム

トunnelを抜けて、「如来  
から左折、狭い道が更に狭  
くなつた所に駐車場があつ  
た。が、道は更に細くなる  
が奥へと続く、車一台がや  
つとの幅。ダムが現れて、  
更に道は奥へと続く、ダム  
の上には所々すれ違う場所  
出来ている。有り難いこと  
に行きも帰りも対向車には  
出会わなかつた。やがて五  
台ほどの駐車車両が現れ、  
奥へと続く道はゲートで塞  
がれていた。ここが「う  
っぽ沢出合」らしかつた。  
しかし此処まで運転していく  
なかつた。ナビ上手に使い  
こなされている。ここまで  
の記事は、私覚えて等居な  
いので、グーグルマップで  
追いながら書いた。

シクサモ一木あるし、ブミ  
レは観山スミレが多い。カ  
タクリも所々で見られた。  
ヤマブキも咲いている、春  
の花一齊開花だ、矢張り関  
東地方だ。□□さんは「タ  
ラノメ」採取に夢中だ。十  
一時十分、「花瓶沢／花瓶  
山登山口」の看板、一時間  
の林道歩き／登りだった。  
登り口は「ワラビの産地」、  
女性達は夢中で摘んでい  
た。棱線までの登りは一回  
休んだが三十分程度、僧悟  
台への登りに似た沢の道  
だ。十一時四十六分には棱  
線到着。雜木林の中なので、  
視界は開けていないし、日

身しも無い。弁当食へても、見るような広場も無い。太郎ブナ次郎ブナの辺りは開けているかも、と言う事で少し北上、伐採されて明るい尾根のずっと向こうにブナが見えだが遠い。このあたり下には、あちこちにとても綺麗な「イワウチワ」の群落。とにかく日影などで、山頂に行けば少しは日射しがあるかと言う事で、花瓶山頂に戻った。途中で振り返ると左後ろ奥にパラアンテナ、展望台屋根も、八溝山頂と言ふ事だった。十二時八分花瓶山山頂ここで白河から来たといふ

伐採直後なので眺め良くて、少し急だったが、最高だった。さてここからは「向山」へ向けて下山、の筈が迷ってしまった。YAMAPの地図だと、花瓶山山頂から一度南下して向山への尾根に入る。その地図の儘少し南下したが、どうもおかしい沢に下りたりしたが、登り返してみたら、山頂から直接向山への尾根道が出ていた。山頂にその道標あった。見落としていたのだ。後は一直線に南下した。一時間ほど歩いて、十四時五十分、向山山頂着。白河からの女性にも入って貰って写真撮影した。山頂直下からイワウチワの群落が現れた。畑の中歩いて居るようなものだ。遠くには山桜の花が、赤い若葉添えて、とても綺麗に見えていた。下り初めで三十分ほどで登山口到着。イワウチワ畑は登山口の直ぐ上から始まつてい

◆今年は春が早かった。霞ヶ城公園三の丸のミズバシヨウ「三月二十五日」には開花していた。

◆新型コロナの感染、福島県内の感染者増加ものすごい。それでも山歩きは『濃厚接触』外す事出来るので、大事にしたい。十六日(日)の山開きパトロール、ぜひご参加下さい。

編集後記

